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書面質詢
宋碧琪議員

優化校企協同合作 提升本澳科技競爭力

在國家的大力支持下，特區政府不斷增加資源投入，使本澳科研水平逐
步提高，高校科創亦有建設性的新成果。但整體上看，本澳科技產業發
展還在起步階段，科研水平還需要持續提升，尤其高校科研是支撐本澳
科技發展的主要力量，更需要特區政府對高校進行更多的引導支持。

高校科研對科研創新和提升成果轉化起到至關重要的推動作用，要打通
成果轉化“最後一公里”路的堵點和痛點，就要不斷優化高校和企業科研
的投入和管理，才能更好促進高校與企業的協同合作，整體提升本澳科
技競爭力。

為此，本人提出以下質詢：

1、現時高校研發雖然成功率高，有相當數量的成果產出，但難以真正促
成成果轉化。政府鼓勵高校向市場發展，和企業共同研發。現時科技基
金以“企業產學研配對資助計劃”和“產學研線上配對平台”為高校及企業
作產學研服務，而單靠企業找高校的單向合作未必能夠實現價值最大化，
亦難以推動科研立項和選題與產業融合。請問當局目前校企合作研究的
情況如何，未來將如何加強校企對接，以提升高校找企業的積極性，使
有限的科技資源得到充分的運用？

2、特區政府早前已出台最新《第93/2023號行政長官批示-訂立資助批給
規章》指出，對每一項目的資助，為期不超過五年，但因不可抗力而未
能在五年內完成的項目，經申請可以例外延長最多一年。而現時科技基
金推出的“科研及創新資助計劃”和“企業創新研發資助計劃”的項目申請
內，僅有C類項目的資助年限能夠超出三年，而A類及B類關於高校及企
業基礎科研項目的資助年限仍不能超過三年。現時不少項目與項目之間
有較大差異，尤其是高校科研項目類型多為創新技術等基礎研究為主，
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其研究時間不少會超出三年期限，相關規定會對高校科研項目發展造成
一定影響，難以持續提升本澳科研實力及前沿原始創新的能力，請問當
局未來會否優化相關科研項目的資助年限，以平衡相關科研項目有效開
展，更好推動高校基礎科研進行，為本澳科技發展提供有力支撐？

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

           第 2 頁  共 2 頁

http://www.tcpdf.org

		2023-11-27T11:13:51+0800
	Pek Kei SONG




